

2024-25

国際ロータリーテーマ

2024-25 会長方針

Weekly Report No.2402



## 不易流行 ～より良い未来の実現のために～

会長 荒木義男 幹事 虫賀大輔 会報委員長 佐溝勝樹



事務所：〒501-6241 羽島市竹鼻町 17-3 TEL：058-392-2888 FAX：058-391-2260

例会日：毎週火曜日 12:30～13:30 例会場：西松亭 Email：hashimar@ccn.aitai.jp

zoom ID:556-098-4805 / PASS:4361 URL <https://hashimarc.com>



### 本日のプログラム

第 2690 回 2024 年 12 月 3 日(火)

『クラブ年次総会』

\* 第 1 例会行事

◎例会後、第 6 回理事役員会

### 次回例会のご案内

第 2691 回 2024 年 12 月 10 日(火)

『クラブフォーラム』 社会奉仕委員会

\* 社会福祉協議会へ寄付

羽島社会福祉協議会会長 中畑 弘様

岐阜市社会福祉協議会 柳津支部 支部長廣瀬 昇様

### 前回例会の記録

第 2689 回 2024 年 11 月 23 日(土)

『地区補助金事業』 点鐘 11:00

世代、障害を超えたクラシックコンサート

会場：不二羽島文化センター

みのぎくホール

### 会長の時間



会長 荒木 義男

皆さん、こんにちは。

まずは、お客様のご紹介です。本日、羽島北高等学校インターアクトクラブより、ボランティアとしてご参加いただきました、吹奏楽部の生徒さん 6 名様です。ようこそお越しくございました。

さて、本日は待ちに待ったクラシックコンサートです。約 1 年前に R 財団の補助事業でこんなことがしたいとつぶやきましたら、虫賀幹事が素晴らしい企画を考えてくれました。今日この日を迎えることができました。

生徒さん達は、ロータリーの例会に参加するのは初めてですね？今日はせっかくの機会ですので、皆さんにロータリークラブについて、少しご紹介したいと思います。

羽島ロータリークラブは、ここ羽島を中心に様々なボランティア活動を行っている団体です。私たちは皆、地元羽島でいろんな事業をしている経営者の集まりで、決して怪しい団体ではございません。が、みんなで歌なんか唄って、ちょっと怖かったでしょ？でも、羽島北高

OB も結構いるんですよ。私は何を隠そう、2 期生です。

世界で初めてロータリークラブができたのは、今から 100 年以上も前の 1905 年、アメリカのシカゴという街で、たった 4 人のメンバーでスタートしました。今では世界に約 120 万人もの会員がいる、世界 3 大ボランティア団体のひとつです。

なんでロータリークラブっていう名前なの？と言いますと、当時から行っていた集会、このような例会と言いますが、メンバーの職場や自宅を持ち回りで開催していたことから、ロータリークラブと名付けました。意外と単純です。でも今は回っていません。ずっと羽島の西松亭という料亭でやっています。とても美味しいお店で、今日のお弁当も西松亭で作ってもらいましたから、期待してください。

実は、羽島北高校にインターアクトクラブができたのは 3 年前で、羽島駅前清掃やつい先日も岐阜羽島駅フェスでの募金活動を高校生の皆さんと一緒にこなっています。

他にも、高校生を対象とした活動は、御校の松井のかさんが今年の 8 月に参加された韓国交換派遣事業や、アメリカやフランス、オーストラリアなどへの 1 年留学支援事業も行なっていますので、興味のある方はぜひ、顧問の郡先生に聞いてみてください。

また、本日ご参加のお礼として、ささやかながらお土産をご用意しましたので、お持ち帰りください。目の不自由な子たちが作っているとてもおいしいチーズクッキーです。

それでは皆さん、本日はよろしくお願い致します。ご清聴、ありがとうございました。

## 地区補助金事業

「世代、障害を越えたクラシックコンサート」 不二羽島文化センターみのぎくホール



開演挨拶  
荒木会長



司会  
宇野 悦加



閉演挨拶  
虫賀幹事



♪出演者♪  
ヴァイオリン 波多野有紀  
チェロ 都築 れな  
ピアノ 黒田 るり



羽島北高校より吹奏楽部員6名がボランティアとして参加してくれました



### 委員会報告

### 幹事報告 (第2689回)

#### 出席委員会

・本日の出席率  
出席規定会員数 32名中 16名 50.00%

#### ニコニコBOX委員会

◎ニコニコBOX

◆荒木 義男君 虫賀 大輔君 青木 秀益君  
天野 洋和君 岩田 勝美君 大橋 竜二君  
加藤 隆康君 兼松 秋生君 川崎 正一君  
木寺 祐樹君 栗山 浩幸君 佐藤 裕昭君  
佐溝 勝樹君 辻井 晃君 平松 暁仁君  
南谷 茂伸君

本日はご出席の皆様よりご投函いただきました。

本日のニコニコBOX	16,000円
11月のニコニコBOX	116,000円

◎仕合せ貯金

11月の仕合せ貯金	7,000円
-----------	--------

- 11月26日(火)は本日に例会変更
- 11月30日(土)職業奉仕研修セミナーが名鉄グランドホテルにて13:00より開催【加藤隆康職業奉仕委員】
- 次回例会は12月3日(火)『クラブ年次総会』  
第1例会行事、年次総会  
例会終了後、第6回理事役員会を開催
- 12月のメイクアップ一覧をホームページに掲載
- 羽島北高等学校インターアクトクラブよりお預かりしたポリオ根絶募金を公益財団法人ロータリー日本財団へ送金
- 能登半島豪雨災害支援金をガバナー事務所へ送金

### 前々回例会の記録

第2688回 2024年11月19日(火)  
『クラブフォーラム』 青少年奉仕委員会  
卓話 羽島北高等学校インターアクトクラブ  
顧問 郡 美穂様

## 会長の時間



会長 荒木 義男

皆さん、こんにちは。

まずはお客様のご紹介です。羽島北高等学校インターアクトクラブ顧問 郡 美徳 先生です。先生には後ほど、クラブフォーラムにて卓話をさせていただきます。よろしくお願いいたします。

前回の例会では、平松ロータリー財団委員長よりポリオの基礎知識とロータリーカードの作り方を教えていただきました。ありがとうございました。

ちなみに、ロータリーの友 11 月号にもロータリー財団の特集記事がありましたので、ぜひご一読いただければと思いますが、日本ロータリーから財団への寄付額は年間で23億円、国別ランキングで世界第5位です。

世界全体で集められる寄付金の総額は年間515億円で、そのうち46%の235億円がポリオ撲滅のために使われています。今週23日に開催する本年度のメイン行事「障害・世代を超えたクラシックコンサート」も、ロータリー財団からの補助金を活用しています。お金の話ばかりで恐縮ですが、世界で良いことをし続けるためには、お金がかかるのもやはり事実だと思います。

さて、明日11月20日は世界こどもの日、World Children's Dayです。これは1954年に世界の子どもの相互理解と福祉の向上を目的として国連によって制定されました。世界の子どもの状況に目を向けますと、とても悲しい実態があります。データでご紹介しますと、年間490万人が5歳の誕生日を迎えられずに亡くなっています。実に6秒に1人です。6,700万人が小学校に通っていません。3億3,300万人の子どもが極度の貧困状態、1日1.9ドル以下で暮らしています。1億6,000万人が児童労働に従事し、うち7,900万人が危険な状況下で働かされています。いかがでしょうか。

かつては日本でも子どもは貴重な働き手で、丁稚や小僧と呼ばれ、10歳前後で住み込みの奉公人として働きに出された時代がありました。今では児童虐待と言われてしまいますが当時は当たり前で、根底には貧困がありました。この貧困問題の解決が難しいのは、日々生きていくことを最優先するあまり、教育や衛生、疾病予防などがどうしても後回しにされてしまうという現実があるからです。そして結果的に、子どもたちの未来を奪ってしまいかねない負の連鎖が続いていくのです。

だからこそロータリーは、いち早くこれらの問題に取り組んできました。青少年奉仕プログラムができたのは、世界こどもの日制定から4年後、1958年にロータリー5番目の奉仕部門として立ち上げられました。

青少年は、未来を担う大切な財産ですから、彼らの健全な成長と発展を支援することは、社会全体にとって非常に重要です。そこで、青少年奉仕の意義と、私たちロータリアンがどのように貢献できるのかについて、皆さんと一緒に考えてみたいと思います。

まず、青少年奉仕の意義についてですが、一般に青年期と言われる12歳から18歳は、人格形成や価値観の確立において非常に重要な時期です。この時期に学業以外の分野においても適切な支援を受け、いろんな経験を積むことで、彼らは自信を持ち、自分自身も社会に貢献したいという意欲を育むことができると思います。

ロータリークラブは、青少年が経験したことのない研修プログラムや奉仕活動の「場」を提供することで、彼らが自ら考え、行動できる力を引き出せるよう手助けをしている。言ってみれば“コーチング”の手法です。

次に、その具体的な活動についてですが、大きく分けて3つあります。まず始めに、インターアクトクラブです。これは中高生を対象としたいわばミニロータリークラブで、奉仕活動を通じて社会貢献を学ぶ機会を提供するプログラムです。当クラブも3年前に結成できまして、コロナの時期はお休みしていましたが、最近は郡先生に大変ご尽力いただき、お陰様でとても充実した活動ができております。

次に、ローターアクトクラブです。これは大学生や若い社会人を対象としたクラブで、リーダーシップスキルを磨きながら、地域社会に貢献するプロジェクトを実施しています。

そして最後に、青少年交換プログラムです。これは国際平和と文化交流を促進するために、青少年が海外のホストファミリーに1年間滞在し、異文化や地元の青少年との交流を体験する機会を提供しています。これは、西松さんのご子息出造くんが体験され、見違えるほどの成長ぶりを見せてくれました。

また、私が出向するインターアクト委員会は、毎年韓国交換派遣事業を実施しており、今年をご存知の通り羽島北高校の松井さんが参加され、派遣学生の団長を務めるなど、活躍してくれたことは記憶に新しいところです。

なお、羽島ではまだ実施していませんが、出前授業や金銭教育、職場体験などの活動も今後やってみたいと考えています。なぜならそれは、学生さん達と直接触れ合うことで、私たち自身も新しい視点やエネルギーを得ることができますし、学校の先生方をご支援することにもつながるからです。

最後になりますが、青少年は私たちの未来であり希望です。彼らが健全に成長し、社会に貢献できる人材になれるよう支援することは、私たちの喜びであり責任でもあることを確認して、会長の時間と致します。

ご清聴、ありがとうございました。

## クラブフォーラム 青少年奉仕



栗山和洋青少年奉仕委員長  
11月10日(日)に開催された「はしま駅前フェス」会場でのポリオ根絶募金活動への皆様のご協力、ありがとうございました。



本日、羽島北高等学校インターアクトクラブよりお預かりしました

**募金 101,651円**

公益財団法人 ロータリー  
日本財団に送金いたします

## 卓話



羽島北高校インターアクトクラブ  
顧問 郡 美穂様

羽島北高等学校インターアクト部のサポートをしております郡です。昨年度に引き続き今年度も羽島ロータリークラブの皆様には本校への多大なご支援をくださりありがとうございます。

先日も羽島駅前フェスで皆様と一緒に募金活動をさせていただきました。生徒たちも、教員でも保護者でもない、地域の大人の皆さんと一緒に活動できるいい機会でした。本校は全生徒がインターアクト部員なので、常々様々な活動を全校に案内しております。ロータリークラブ様以外にも地域の方々からボランティア活動にお声かけしていただき、場合によっては数日のうちに参加の可否をお返事しなければならない場合もあります。地域活動に関心があり、募集するといつも参加してくれるリピーターも数人いて、特に頼まなくても誰かが手を挙げてくれることが多く、本校の生徒のいいところだなと思っております。

さて、本日はインターアクト年次大会準備の進捗について話してほしいというご依頼でした。まだ4年先なので、夏に栗山様にお送りした、だいたいこのようなタイムテーブルで進めたいです、というざっくりした計画とまりです。また、4年先のまだ入学していない生徒や、本校にまだいらっしゃらない先生たちと一緒に進めていくこととなります。そういうわけで進捗というほどではありませんが、今取り掛かっていることについてお伝えします。少し別の話からさせてください。今、高等学校では総合的な探求の時間という授業があり、学校ごとに内容を決めて進めていく授業があります。昨年、荒木様も来校して下さって生徒に地域の問題を話していただいたと思います。今年度、2年生の後期に地域の事業所と連携して活動することを計画しています。例えば 荒木様にご紹介いただいた障害のある方たちがお菓子を作っているアンダンテさん、学校の購買でパンを売っている

武蔵屋さん、安八の浅野捺糸さんなどへ商品企画の提案をするというものです。短期目標は、来年度彼らが卒業するとき卒業記念品として購入する商品ができるといういなあとと思っています。実はこのプログラムは、インターアクト協議会や年次大会で披露できる何かを数年がかりで作ることも長期目標にしています。本校生徒がデザインしたお菓子やタオルをお土産にできないかな?本校生徒が考えたお弁当メニューを仕出し屋さんに取り入れてくれないかな?本校の生徒が作った地域紹介動画をそのまま披露できるといいな、などと思っています。もちろん、考えているものすべてがうまくいくわけではないのですが、一つでも二つでも形になるといいと考えています。今、動けないでいるのが会場の問題です。不二羽島文化センターがアクセスが良くいいのですが、実は7~8月は例年吹奏楽連盟が押さえています。一般的な予約方法ではまず確保できないのではないかと考えています。他の会場としては長良川国際会議場、ふれあい会館などが考えられますが、そこは今後ご相談させていただきます。また、次年度のインターアクト協議会の会場も、本校は改修工事が入るので外部の会場を手配する必要があります。こちらはもう来年の話なので年内にでもご相談させてください。インターアクト協議会は本当にそろそろ準備しないといけいなあと感じております。

## 委員会報告

### 出席委員会

- 本日の出席率  
出席規定会員数 31名中 23名 74.19%
- 10月29日の補填出席率  
出席規定会員数 35名中 31名 88.57%

### ニコニコBOX委員会

#### ◎ニコニコBOX

◆荒木 義男君	虫賀 大輔君	加藤 宗雄君
安藤 賢治君	川崎 正一君	野中 学君
青木まき子さん	天野 洋和君	佐溝 勝樹君
松田 和彦君	平松 暁仁君	西松 永根君
大橋 竜二君	栗山 浩幸君	栗山 和洋君
森 輝廣君	南谷 茂伸君	加藤 隆康君
山下 正弘君	兼松 秋生君	木寺 祐樹君
辻井 晃君	久米 勉君	佐藤 裕昭君
青木 秀益君		

「クラブフォーラム」青少年奉仕委員会担当です。羽島北高校インターアクトクラブ顧問の郡美穂先生、ようこそお越しくださいました。

#### ◆青木 平七郎君

私こと、この度名古屋に転居しましたので、お知らせします。

本日のニコニコBOX

30,000円

◎仕合せ貯金

荒木 義男君 南谷 茂伸君

本日の仕合せ貯金	2,000円
----------	--------

**幹事報告 (第2688回)**

- 次回例会は11月23日(土)「地区補助金事業 世代、障害を越えたクラシックコンサート」  
会場：不二羽島文化センター みのだくホール
- 本日、細則改正(案)の通知をレターケースに配布  
12月3日(火)年次総会にて改正の審議
- 国際ロータリー第2630地区 ロータリー財団奨学生募集
- 回覧内容
  - ①11/23(土)第2689回例会「地区補助金事業」出欠確認名簿
  - ②ロータリー財団奨学生募集要項
  - ③財団法人米山記念奨学会より『ハイライトよねやま』
  - ④2025年国際ロータリー年次大会(カルガリー大会)オンライン登録方法と申込書式記入例
- <第5回 理事役員会承認事項>
  - 12月の例会プログラムについて 承認
  - 新年互礼会企画 承認
  - 能登半島豪雨災害支援について 承認
  - 職場例会企画 承認

**12月の行事予定**

- 3日(火) 第2690回『クラブ年次総会』  
\*お祝い行事  
◎例会後 第6回理事役員会
- 7日(土) インターアクト  
**岐阜・西濃グループ協議会**  
海津市OCT文化センター 受付9:30  
【青少年奉仕委員長・委員】
- 10日(火) 第2691回『クラブフォーラム』  
\*社会福祉協議会への義援金寄付
- 14日(土) ガバナー杯チャリティゴルフ  
**岐阜西濃グループ予選会**  
関ヶ原CC 9:07 スタート
- 17日(火) 第2692回『プログラム卓話』  
卓話「改正された相続税・贈与税」  
税理士 大川 邦夫様
- 22日(日) 第2693回『年忘れ家族例会』  
ヒルトン名古屋  
点鐘 17:40 家族会 18:00~20:00
- 24日(火) 22日(日)へ例会変更
- 31日(火) 休会

**12月のお祝い**

- \*\*\*\*\* **会員誕生** \*\*\*\*\*  
立川 靖君(6日) 川崎 正一君(9日)
- \*\*\*\*\* **夫人誕生** \*\*\*\*\*  
栗山 佳子様(30日) 堀 登喜子様(31日)
- \*\*\*\*\* **結婚記念** \*\*\*\*\*  
林 秀樹君(11日) 加藤 隆康君(17日)  
栗山 浩幸君(23日)

◆◆◆◆◆  
本日の例会の食事  
(百万ドルの食事)  
◆◆◆◆◆



**ポリオ根絶募金活動 羽島北 IAC との合同活動**  
令和6年11月10日(日)  
はしま駅前フェス会場



**第2回ニコニコゴルフコンペ**  
令和6年11月20日(水)  
関ヶ原カントリークラブ



**優勝 奥石 豊君**  
**準優勝 加藤 宗雄君**